

I. MUNICIPALIDAD DE QUINTERO

ACTA N° 89 **SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL** **DE FECHA 25 DE ABRIL DEL 2011**

Siendo las 17,18 horas el Presidente del Concejo Municipal, Sr. José Varas Zúñiga, da por iniciada la Sesión.

Asistencia: Se encuentran presentes los Concejales Sres., Juan Alarcón Roa, Héctor Aguayo Lorca, Víctor Fernández Contreras, Carlos Castillo Contreras, Mauricio Carrasco Pardo y Marcelo Moreno Bobadilla Actúa de Secretaria Municipal, Sra. Yesmina Guerra Santibáñez.

Directivos, Jefaturas, Profesionales y Encargados: **Administrador** Mario Aguilera Fiedler, **Finanzas** Juan José Carcoma, **Secpla** Viviana Besnier Retamal, **Aseo y Ornato** Alicia Nieto Urrea. **Personal** Cristian Millano Toledo, **Movilización** Alfonso Sandoval Fernández y **Control** Rafael Navarrete Arancibia.

Tabla: **1)** Acta Anterior; **2)** Correspondencia; **3)** Audiencia Pública Clubes Deportivos Lord Cochrane – Alonso de Quintero; **4)** Cuenta Pública y **5)** Varios.-

I.- ACTAS ANTERIORES.

1.1.- Acta Sesión Ordinaria N° 86 de fecha 28.03.2011; Contiene el siguiente acuerdo de Concejo Municipal:

Acuerdo N° 233; Que la Comisión de Finanzas se reúna el 04.04.2011 a las 15,30 horas con la participación de todos los Concejales y Alcalde con el objeto de abordar la proyección del municipio en relación con la actual situación financiera.

Se aprueba sin observaciones el Acta de la Sesión Ordinaria N° 86 celebrada el 28.03.2011.-

II.- CORRESPONDENCIA.

2.1.-Asociación Chilena de Municipalidades de fecha 18.04.2011; Boletín Municipal. Municipalidades y Fiscalía suscriben convenio de acercamiento a la Comunidad.

2.2.-Gobierno Regional de fecha 20.04.2011; **Invitación** a Sesión de Honor del Consejo Regional con motivo del 18° Aniversario del Gobierno Regional, a realizarse el 28 de Abril del 2011, a las 12:00 horas en Valparaíso.

Acuerdo; Participaran del aniversario del Gobierno Regional los Concejales Sres., Aguayo y Alarcón. El día 28 de abril a las 12,00 horas en la ciudad de Valparaíso.

III.- AUDIENCIA PÚBLICA CLUBES DEPORTIVOS LORD COCHRANE – ALONSO DE QUINTERO.

Sr. Alcalde: ¿Están los dos Presidente de los Clubes Deportivos Lord Cochrane y Alonso de Quintero?

S. Municipal: Tengo que hacer una salvedad que el Sr. Lucero se encuentra renunciado del Club Deportivo Lord Cochrane con fecha 22.12.2009, de conformidad a la información que se dispone en Secretaria Municipal, por lo tanto no es el representante legal.

Tiene la palabra el Sr. Roberto Lucero Báez.

Sr. Lucero: Yo estaba renunciado tal como lo ha señalado la Sra. Yesmina Guerra, lo que pasa que los niños del Club lo dejaron tirado.

Sr. Alcalde: Pero jurídicamente existe el Club, ¿tiene directiva?

S. Municipal: El Club Deportivo Lord Cochrane existe, si tiene directiva, pero el Sr. Lucero no es miembro del directorio presento la renuncia de acuerdo a documento que entrego formalmente, de igualmente el Secretario don Salvador Lucero Verdejo y el Secretario Suplente Sra. Silvia Verdejo Suazo. Es la última información formal que manejamos.

Sr. Alcalde: Lo vamos a recibir como socio para darle formalidad a la reunión.

Sr. Lucero: Ocurre que al Club Deportivo Lord Cochrane lo dejaron botado. Queremos armar los dos Clubes en uno, pero para eso requerimos de la Cancha N° 4, porque en Quintero la droga esta consumiendo a todos los niños chicos, nosotros tenemos como seis multicanchas pero tienen que ver en que estado se encuentran. Tiene que se la Municipalidad y los Concejales ir a ver cuando juegan en la noche, a que hora juegan, vayan a ver ustedes mismos para que se den cuenta.

Nosotros como Club queremos postular, se fue Mantagua, Santa Luisa, cuentan con cuatro equipos de niños pequeños, empecé a atender a los niños de 6 hasta 11 años. Si nos pasan la cancha N° 4 con los camarines que se encuentran al lado, tendríamos 6 equipos para jugar, o sea de 10 equipos quedan 6.

Todos los niños se está yendo fuera de Quintero, para Ventanas, Horcón, Puchuncaví por lo que estimo que entre todos podemos levantar el futbol en Quintero, y no tan solo el Futbol, hay un montón de personas que necesitan, nosotros con el Club queremos si nos pueden pasar la Cancha N° 4 y los camarines nada mas, nosotros nos encargamos de todo: cerrarla para que los niños puedan jugar. Esto es en dos semanas más, en el mes de mayo. En realidad es lo mejor para nosotros porque hemos estado mucho tiempo, como un año y medio parados, los chiquititos que puedan dar algo para el futbol en Quintero como era antes, jugadores profesionales de los años 70 y 80.

Les pido apoyo a los Concejales el apoyo porque además nosotros, los dirigentes nos preocupamos bastante porque hay que lavar camisetas y varias cosas mas, comprar medias, etc., no son gastos simples, pero entre los dos Clubes Lord Cochrane y Alonso de Quintero, entre los dos Clubes vamos hacer uno. Esto es lo que venia a conversar.

No me cabe en la cabeza que con 50 mil habitantes desde la península hasta el puente de Concón, existan 4.500 diabéticos y con presión alta. Fui al médico como 20 veces y me dicen venga mañana, venga mañana. Es terrible, como Quinterano quiero a mi pueblo, aunque esta bastante malo, pero quiero este pueblo, eso, ojala ustedes como Concejales y el Alcalde vean y vayan a ver a la gente en el Hospital. A las cinco horas de la mañana voy a sacar hora, para que después me digan hay 10 más, y son 11 números. Jamás he visto a un Concejal allá, de los años que tengo, para que vean el problema, a ver como esta la gente. El otro día, observe a dos señoras que les subió la presión, he visto morir a cuatro personas por presión alta, la presión no espera, si no pasan al tiro se mueran. Ojala eso lo vean ustedes, somos Quinteranos hagamos algo, les estoy diciendo que hay que ir a verlo.

Sr. Alcalde: Para ir despejando los temas, quiero aclarar una cosa. Si nadie le ha respondido es que todo eso lo hemos planteado y lo acabo de decir hasta en televisión, de lo que plantea el tema del hospital, pero vámonos al tema del Futbol.

No me voy a meter en el tema de las organizaciones, hay una Asociación no se porque los demás Clubes habrán emigrado, no he estado nunca interviniendo, ni participando, solo nosotros damos los apoyo 1,25 Les quiero decir que tratamos de ser lo mas justo, planificar el uso del estadio todos por igual. Dejar en claro que no hay nadie regalón, lo que si velamos que la Escuela de Futbol todos los días sábados, no fallen los apoyos en movilización porque también hay niños de Quintero que participan en Valle Alegre, en Santa Luisa apoyados con nuestros monitores. En consecuencia, no tiene ningún impedimento, quiero decir, también pedir la movilización para una actividad recreativa, en varias oportunidades se va a facilitar, dando la vuelta a todos por igual.

Lo otro es que tienen que definan el tema, si van a constituir un solo Club, ya no se va a llamar Alonso de Quintero ni Lord Cochrane.

Interviene enseguida, el Sr. Tomas Vergara Valencia.

Sr. Vergara: Soy dirigente del Club Alonso de Quintero, retirado hace dos años atrás. El año pasado mandamos una lista, pensaba hacer un Club nuevo para este año, pero estuve viendo que se fue la mitad de la gente a otros Clubes, la mayoría a Ventanas. Estuve conversando con el Sr. Lucero, al que le señale la posibilidad de unirnos los dos Clubes y que fuéramos a la Municipalidad con el Concejo, por último que nos pasen la cancha y entre los dos hacer un Club grande y lo otro serian los camarines y como dijo el Alberto nosotros arreglaríamos la Cancha N° 4 porque es la que nos interesa.

Sr. Alcalde: Estamos invirtiendo en Deportes, nos están levantando los jugadores, teniendo nuestra Asociación, incluso planteo al profesor Reyes que crearan una Liga Infantil con nuestros monitores para que estén jugando nuestra comuna. Veo desplazar a nuestra gente a otros sectores, también se va a complicar en algún momento que no vamos a tener como hacerlo, no vamos a tener los medios para desplazarlos a todos cuando tienen encuentros deportivos fuera de la comuna. Es una idea que tengo para que los chicos se vayan formando con los monitores municipales, vayan entregando semillas a los adultos. Es la instrucción que tienen,

Hay más de 10 multicanchas que incluso se podría hacer campeonato después de la hora en los barrios, no se porque la Asociación o las organizaciones que están no han hecho ese campeonato.

Hoy día, contando con casi 10 multicanchas en el sector urbano de la comuna, no le están sacando provecho, la rentabilidad que corresponde a un lugar. Lo único que no me gusta y lo he visto, que se hagan Campeonatos para recaudar platas, después nadie dice donde fue esa plata, para que se recaudo, a veces se hace para algún objetivo benéfico, bien me parece, pero no me gusta que cierren las canchas y cobren si no hay claridad para fortalecer un tema. Un solo Club no va a poder competir solo, creo que hay que formar una gran Asociación Infantil, si los chicos nuestros se están yendo a Chocota, Ventanas, o sea, nosotros estamos entregando monitores para que ustedes hagan el trabajo. Perdonen que me meta, me decían hoy, que cuando se vaya el chico Gutiérrez al extranjero, hay que pagar al Club Deportivo que lo formo. Entonces, nosotros vamos a formar monitores de aquí para que después paguen, cuando se vayan los jóvenes al extranjero, le van al Club Deportivo Bello Horizonte, o sea vamos a sembrar monitores para que los beneficios económicos y formadores se los lleve otros clubes. Este es un ejemplo, de cómo nuestra inversión comunal también de repente rebota en otros lados, de los Clubes Deportivos ni como Asociación de la comuna van a ganar. Se están llevando a todos los chicos, los de Valle Alegre no están jugando en la comuna, Mantagua se fue. La verdad es que me pregunto por que se fueron pudiendo fortalecer, es mas la comuna podría decir que es rica en espacios deportivos. Tiene cancha Santa Luisa, Santa Adela, Valle Alegre, Ritoque tiene cancha, nosotros contamos con tres canchas más, hay hartos espacios deportivos y nos están dejando sin jugadores.

Mi visión es que se fortaleciera el Futbol de Quintero, no se cual es el impacto que se ha producido, que han emigrado todos y ustedes como Dirigentes tienen que actuar en su interior e ir viendo su directiva, pero emigran, dejan los espacios para no seguir produciendo la discusión. A mi me da pena que se vayan. El Estadio lo estamos remodelando para que nuestra gente lo use, es un espacio para todos, ustedes mismos tienen el mismo derecho que el Club Deportivo Quintero Unido, que tienen todo para que ocupen el Estadio,

El año pasado se le dio bastante duro, tuvimos que recuperarlo, esta toda la disposición de lo que ustedes quieran hacer, a mi me gustaría que fortalecieran. Lo que ha señalado el mismo Sr. Lucero, que ojala llegue a ser una Liga Deportiva Infantil, o sea, son los adultos los que van colgando los zapatos, sino que hay que preocuparse de los niños.

Ustedes tienen que definir como se va a llamar el Club, como se va a entregar, aunque no lo tienen claro, ni la función, para nosotros decir estamos de acuerdo o el Concejo esta de acuerdo a este Club que se llama equis, que trae este plan para facilitar la cancha y la usen las veces que quieran.

Sr. Lucero; Lo mismo que dice usted, yo fui un jugador profesional en el Everton, no me cabe en la cabeza que haya un solo jugador de Quintero y que quisiéramos salir Campeones. En Quintero esta la mitad, Los conozco a todos, llevo 20 años que estoy metido en la Asociación de Futbol, se cuales son los equipos de fuera, un montón de jugadores de la comuna se fueron para Ventanas, porque no los llamaron a jugar en el Campeonato. No fui a ningún partido, tenía tanta rabia, se que hay jugadores 4 o 5 jugadores capacitados. Si hay una segunda división traiga a todos los jugadores porque somos todos de una misma línea

Sr. Alcalde; No soy entrenador de futbol. Respondí a la solicitud de la Asociación que nos pidió contratar al entrenador, partí entendiendo que era un Quinterano, para mi Belisario Leiva, siempre ha sido un Quinterano, entonces el error o quien esta ahí dirigiendo son las directrices que tienen que dar. También escuche un poco de lo que usted dice, pucha había el puro arquero, no se cuantos chiquillos, ustedes lo conocen mejor, así como Felipe Gutiérrez, también tienen que haber habido

gente a que se les hubiese dado. No comparto mucho el dejar a gente sentado en la banca porque no juega ni produce, pero esas son las visiones.

La Asociación de Quintero presento un entrenador, sin intervenir, respetamos las decisiones de ese entrenador, o sea, ninguno de nosotros participo como entrenador, y dijo pone a este saca a este otro, por eso insisto son de las instituciones.

Sr. Moreno: Nos estamos alejando un poco del tema. La petición formal, aparentemente están planteando, es que se esta formando el Club y esta pidiendo una cancha que en este momento esta mala, esta llena de basura que nadie ocupa. De mi punto de vista, no soy tan popularizado, no encuentro ningún problema que esa cancha sea entregada a una agrupación seria, la cual van a utilizarla, van a implementar, van a mejorar, independiente que ellos tengan sus problemas administrativos o no. Al Concejo no le compete meterse en problemas de otras instituciones, no le corresponde según la ley, no podemos intervenir en otras entidades. No es una cosa personal sino que solo estoy haciendo un comentario.

La petición es pedir una cancha que ni siquiera esta arreglada por el municipio sino que es una cancha que pretenden arreglar, por lo tanto, no veo ningún problema en entregar esa cancha cuando ellos reúnan las condiciones adecuadas como institución entregárselas. Que haya un preacuerdo en ese sentido si se decide entregársela en el momento que ordenen su parte administrativa. No le veo ninguna otra razón para no entregarla, cualquiera que sea el mecanismo para materializar el uso.

Sr. Alcalde: Insisto todos participan sin intervenir en las organizaciones, tiene los mismos derechos y si algún día, ustedes se van para otro lado, si quieren venir a jugar al Estadio, estando disponible también se va a facilitar, es decir, esta disponible para todos, cualquier institución. No quiero que pase, que este esta institución y nadie más la ocupa. Les estoy diciendo si está disponible la va ocupar otra institución para que vamos a tener espacios muertos. Si me dicen un sábado o domingo la quieren ocupar los adultos mayores o un colegio equis, la cancha igual se podrá ocupar, eso es lo que quiero decir, ustedes van a tener disponibilidad y los mismos derechos que los otros.

Lo primero que tienen que hacer es formalizarse, o sea, sacar la personalidad jurídica de la institución que van a iniciar. Para mí, sin duda, la Cancha N° 4 era una de las mejores canchas, blandita, bonita y hoy día, está botada, perdida, pero de recuperarla, la vamos a recuperar.

Sr. Carrasco: Lo que hay que tener bien claro, conozco el Campeonato del cual quiere jugar. El 80% es gente nuestra: Santa Adela, Santa Luisa, Santa Rosa, Mantagua, pero para que puedan participar del Campeonato tienen que tener en exclusividad la cancha los días sábados que es el día en que juegan. No estoy en desacuerdo que en la semana la ocupen otras personas. El comodato no, pero tiene que quedar escrito que cuando ellos jueguen su Campeonato tienen que tener su cancha, de lo contrario no pueden participar.

Cuando el Alcalde consultaba el por que se retiro Mantagua, no se realmente en que administración, venían a jugar y el municipio no prestaban los buses para que ellos vinieran a jugar a Quintero, por eso se retiraron.

Sr. Alcalde: Que no vaya a ocurrir lo mismo, pero a la inversa. Reitero, tienen los mismos derechos de ocupar el Estadio, de ocupar la cancha que va a quedar habilitada en mejores condiciones. No se cuando tiempo nos demoremos en limpiarla, cuando tengamos la

retroexcavadora porque hay que sacar todo eso de ahí, la intención es recuperarla. Ustedes comprométanse para el Campeonato, que cuentan con una cancha.

Sr. Moreno; Tienen que preocuparse de su Personalidad Jurídica.

Sr. Castillo; Aparte que ustedes también van a cooperar con la limpieza de esa cancha,

Sr. Fernández; Hay una cuestión que también es importante, no estamos hablando de un Club nuevo que se arma, estamos hablando de la fusión de dos Clubes antiguos, que cargan con una historia: el Alonso de Quintero y Lord Cochrane ambos tienen una historia bonita, hay que terminar el trabajo porque se están reinventando. El Club en la situación que se encuentran ellos, perfectamente puede desaparecer y se deja de ocupar niños ocupando espacios públicos y ese espacio podría estar lleno de escombros hoy día, por la visión de dos líderes deportivos van a tener a niños que se los vamos a quitar a la droga, y si vamos a dejar niños en la cancha jugando fútbol de nuevo.

Sr. Moreno; Me parece más interesante aun lo que estás diciendo porque están recuperando un espacio que esta botado, lleno de hoyos, con mugres, que bueno que está funcionando un nuevo equipo, una nueva obra, es muy importante eso.

Sr. Alarcón; Me gustaría saber cuanto tiempo va a significar recuperar ese espacio.

Sr. Moreno; Mientras tanto pueden ocupar otras canchas, por el compromiso que ha adquirido el Alcalde, que estando disponible cualquiera de las otras canchas pueden usarlas.

Sr. Carrasco; Esta la voluntad del Concejo y del Alcalde hay un montón de cosas que hay que afinar con fecha. Son gente muy antigua, respetable, hacer un compromiso que puede ser esta Asociación Agrícola que no esta formalizada, hacer un respaldo serio. Les decimos, les prestamos la Cancha, el Estadio, pero documentadamente, porque que ocurre si ellos se programan como por ejemplo, usar la Cancha N° 2, a quien se le da la preferencia. Por eso, es que se necesita una planificación bien hecha.

Sr. Moreno; Solicito que la Comisión de Deportes vea los horarios de todas las Canchas de Quintero, no creo que estén todas ocupadas simultáneamente, mas aun si me dicen que la Asociación de Fútbol tiene seis equipos, estén todas ocupadas. Las Canchas que están en mal estado hay que habilitarlas.

Sr. Fernández; Hay muchos caminos

Sr. Carrasco; Además, a través de la Comisión también podemos fijar algunas fechas de compromiso de entrega de algún campo deportivo, como dice el Concejal Sr. Moreno, independiente del que sea, insisto con respecto al respaldo de los dirigentes antiguos de Quintero, necesitan para tener un compromiso con la Asociación del Fútbol Agrícola porque la cancha la podríamos entregar en noviembre.

En consecuencia, propongo que hagamos una Sesión de Comisión de Deportes para esta semana, invitamos al Presidente de Asociación de Fútbol para hacer algo más o menos serio, y pedir los horarios como dice el Concejal Sr. Moreno para poder conversar con el Sr. Alberto

Lucero para ver como se adecuan los recursos, mientras tanto dar uso a las Canchas N° 3 y N° 2, hasta que quede habilitada la Cancha N° 4.-

Sr. Fernández: Se puede incluso solicitar ayuda a la empresa privada para el movimiento de tierra, hay empresas que aun están trabajando en el movimiento de tierra en Quintero. Tuve la oportunidad de conversar con la gente de Besalco por un tema de otra índole de agrupaciones comunitarias, se mostraron bien abiertos para trabajar en ese tipo de cosas y si no tenemos los recursos y la fuerza, también podemos pedir la ayuda a ellos.

Sr. Carrasco: Me parece bien Concejal, podríamos inclusive invitar a algún representante de Besalco a la Comisión de Deportes para solicitar una de las maquinas. La reunión estaría fijada para el próximo jueves 28 de abril a las 17,00 horas. Además, solicitar a la Dirección de Dideco que se haga llegar formalmente el horario de funcionamiento de las Canchas.

Sr. Alcalde: Se que la empresa Besalco están dispuestos en colaborar. Todo lo que ha señalado el Sr. Lucero, que no hay recursos, lo compartimos, relativo al Hospital. Todo lo hemos hecho saber en tres reuniones al Subsecretario de Salud. El compromiso es que hemos decidido tomar la Salud Municipalizada, y hemos reclamado no una sino que en reiteradas ocasiones, se comprometen hoy día, en esta discusión del Medio Ambiente y sensibilizar también un poco de pagar la deuda que hay en mejorar la salud y las condiciones de cada uno de nuestros vecinos, los Quinteranos en todos los aspectos.

Lo hemos planteado con los mismos sentimientos que el Sr. Lucero lo ha visto. Aquí hay un doctor, hay un funcionario en el Hospital, no lo hemos ocultado, se lo hemos dicho así de franco, así de transparente al Subsecretario de Redes Asistenciales de quien depende el Hospital.

Para nosotros lo he dicho, yo recomiendo que se vayan al Gustavo Fricke en Viña del Mar. La gente no es mala es que no tienen los medios para salvaguardar una emergencia real, de repente no están los medios tecnológicos, no están los especialistas. Todo lo que, usted dice lo acabo de decir, el cementerio está lleno de gente que fue del efecto que fue un poco de la contaminación, de lo que no se atrevió de lo que desconocíamos y de muchas preguntas sin respuestas de muchos Quinteranos del por que esto.

Eso es lo que hemos planteado hoy día, un poco la discusión de transparentar el tema de la contaminación, pero nosotros por sobre todo nos preocupa el tema del Hospital, estamos preocupados, por eso queremos abrir el primer Policlínico de Loncura, queremos seguir retomando, creo que al final podemos llegar a tomar el Policlínico anexo al Hospital. Si el gobierno así lo decide, para ayudar a todos. Son los mismos sentimientos de todos, a mi me ha tocado ver a las 4,00 horas de la mañana, hay disposición, pero no están los medios. De voluntades no nos sanamos, no tenemos los medios que el Hospital debe tener a todo nivel.

Eso debería dar la tranquilidad, hace quince días atrás mas o menos, tuvimos con el Subsecretario de Salud una reunión donde con los mismos sentimientos que usted nos ha planteado, se lo hemos planteado también nosotros. Quería dar tranquilidad.

Sr. Lucero: Justamente hoy tenía hora, a las 16.30, la pedí en noviembre del año pasado, con el nutricionista, llegue al Hospital y me dijeron, nutricionista no hay, renuncio y se fue. Ahora, tengo que esperar quizás hasta cuando que me den una hora de nuevo.

Sr. Alcalde: Les voy a dar un dato de lo que esta diciendo el Concejal Sr. Alarcón, para que vea que nosotros tenemos una Clínica para los deportistas donde tenemos a una nutricionista contratada, pueden usar todos esos elementos que están a disposición, no tiene para que ver otro médico, hasta el doctor Pedro Hernández que lo tenemos contratado. Todas esas cosas están para los deportistas y de repente no le sacamos la rentabilidad en lo que ustedes pueden ayudarnos.

Sr. Lucero: Dar las gracias por parte de mi Club, la gente que esta conmigo porque volví al futbol otra vez, la gente está contenta, a mi me gusta Quintero, soy Quinterano, de igual forma que Víctor Astete. Da gusto de venir, cuando se tiene apoyo, eso es importante para la vida de uno que nos gusta el futbol. Gracias Alcalde y Concejales, compre un libro en la mañana para ir al Hospital todos los días para que firme toda la gente que está enferma, después que este lista, por lo menos habemos unas 50 personas diabéticas, no soy el único, yo pensaba que era el único.

Sr. Alcalde: Sr. Lucero tiene una tarea. Hay varias multicanchas, como Ud., lo señala, las hicimos para combatir el alcohol y la droga. Sería malo que los que estén organizando el Campeonato se llevaran todo esto, mermándonos la gente, vean todas las canchas que existen, el desafío es que hagan un campeonato donde participen los papas, las mamás y les vuelvo a decir, no cierren las canchas, me molesta cuando les colocan una malla Rachel, me imagino los de afuera no pueden entrar porque no pagan, creo que no, hay que hacerlo abierto.

Tiene un desafío, organicen el tema así como hay buenos futbolistas, buenos basquetbolistas, buena gente para babyfutbol. Solicito que este tema lo converse con el Profesor Reyes.

IV.- CUENTA PÚBLICA GESTION MUNICIPAL AÑO 2010.

Sr. Alcalde: A petición del Concejo Municipal se hace entrega de un CD que contiene la Cuenta Publica de la Gestión Municipal del año 2010. y un texto impreso que permanecerá en la Oficina de Concejales para su consulta.

Además, se invita a participar del evento de entrega de un extracto de la Cuenta Publica a la Comunidad que se llevara a cabo este jueves 28 de abril a las 18,00 horas en el Salón Francisco Coloane.

S. Municipal: Con eso se esta cumpliendo con lo que indica la ley, en que el Alcalde deberá rendir Cuenta Pública de la Gestión Municipal y del funcionamiento, correspondiente al año anterior, esto es al año 2010.-

V.- VARIOS:

5.1.-Sesión Comisión Ordenamiento Territorial- Premval

Sr. Aguayo: Sesionamos con la Comisión de Ordenamiento Territorial, con la asistencia prácticamente de todos los Concejales, donde vimos dos temas. Uno, relacionado con el Premval, donde el Director de Obras nos informo, como mañana se cumple el plazo, se estaría entregando las observaciones que abordamos nosotros mismos como Concejales al Minvu y al Consejo Regional.

5.2.-Sesión Comisión Ordenamiento Territorial-Ordenanza sobre Postaciones.

Sr. Aguayo; Al calor de esta reunión contar que tuvimos la posibilidad de reunirnos con una empresa que ve este tema de hacer los catastros, adoptamos los siguientes preacuerdos:

- 1) La necesidad de efectivamente contar con un catastro, relacionado con las luminarias en la perspectiva de hacer los cobros a Chilquinta y a las otras empresas de telefonía y otras de apoyos mutuos.
- 2) Terminar con el contrato de mantención de Chilquinta, toda vez que la mantención hoy día, hace muchos años, hace mucho tiempo que no esta haciendo Chilquinta y cobra igual.
- 3) Lo que mas preocupa a este Concejo en la necesidad imperiosa de poder resolver las luminarias que hoy día están apagadas. Cada día son mas, corremos el riesgo de quedarnos con Quintero a oscuras, lo que significa que es un grave problema que afecta a la seguridad ciudadana, y sobre todo hay que decirlo, creemos que hay que adoptar en forma urgente como somos capaces de resolver el problema de las luminarias que están apagadas.

De acuerdo a los antecedentes que se nos entregaron, hay empresas que no necesariamente Chilquinta poder dedicarse al tema de la mantención del alumbrado público. El municipio perfectamente puede contratar, sale mucho más barato y vamos a tener una revisión directa el municipio con esa empresa, porque en la actualidad, lo que cobra Chilquinta, estén apagadas o no las luces cobran igual. De ahí, comentar esta situación, por de pronto, la idea de resolver de manera urgente e imperiosa las luminarias que no están encendidas que son muchas.

Sr. Moreno; Estoy de acuerdo en un casi 100% con lo que presento el Concejal Sr. Aguayo. A mi me surge una duda, del punto de vista jurídico-legal, nada más, lamentablemente, no esta el Asesor Jurídico. La propuesta es que se habla de cobrar por las postaciones, pero, hay que saber en que esta ese juicio, si esta o no, no podemos cobrar postaciones, sino tenemos juicio. Estoy preguntando, no sé si ya salió algún ordenamiento o normativa desde el punto de vista legal.

Sr. Fernández; No hay ley específica sino que hay varios juicios, y San Felipe ganó.

Sr. Moreno; A eso iba. ¿Que respaldo jurídico tenemos para cobrar? Usted tiene razón, a eso quería llegar, en algunas partes ya están empezando a cobrar y por el tema no basta solamente cobrar, no podemos considerar eso como un ingreso. A eso voy, no podemos pensar que estamos ingresando plata.

Lo que sí es claro y categórico, que hay que caducar el contrato de mantención, es categórico y claro que hay que recuperar las luminarias y buscar obviamente, de manera bien transparente, buscar alguna empresa que tenga respaldo, capacidad logística y seriedad para realizar la pega.

Sr. Alcalde; ¿El contrato de mantención esta vigente?

Finanzas; El Contrato de mantención esta vigente, pero no esta operativo desde noviembre del año pasado que Chilquinta no hace mantención.

Sr. Alcalde; Es una consulta para el abogado, no vamos a caer en más deudas. La idea global es de luminar y reponer.

Sr. Moreno: Hay un saldo que quedo por ahí, quizás por ahí el tema legal, que tiene que ver el Asesor Jurídico.

Sr. Carrasco: En la reunión de la Comisión de Ordenamiento Territorial pregunte también acerca de que tiempo no se paga el contrato con Chilquinta de mantención.

Finanzas: El tema de mantención hay una deuda de 163 millones de pesos, ahí esta incorporado, 80 y tanto millones de pesos que corresponde a una reposición masiva de luminarias que se hizo hace bastantes años.

Sr. Alcalde: O sea, se esta pagando incluida esta reposición.

Finanzas: Esta dentro de los 163 millones de pesos, y este servicio esta suspendido por Chilquinta desde noviembre del año pasado. Lo que nosotros vamos a tener que hacer es convenir ese monto en un convenio a largo plazo y partir de cero con la mantención y licitar para que otra empresa se haga cargo del tema.

Sr. Carrasco: Mi pregunta es ¿esta suspendido desde noviembre del año pasado por Chilquinta, nosotros hasta noviembre ya no pagábamos este convenio.

Finanzas: Se pagaba esporádicamente.

Sr. Carrasco: O sea, este contrato de mantención, cuando Chilquinta suspende el contrato de mantención que pasa con el cobro, habiendo un contrato de por medio. Una cosa que lo suspenda por lo que nosotros no estamos captando y otra cosa es que el cobro interno de ellos, la deuda nuestra sigue aumentando.

Sr. Fernández, No hacen la pega y cobran igual. Chilquinta no va a cortar el contrato porque son activos.

Sr. Carrasco: Me explico la pregunta, ellos nos suspendieron la mantención en noviembre del año pasado, por lo tanto, desde el momento que no nos digan es que siguen cobrando hasta la fecha, no dan el servicio, además, nos siguen cobrando.

Finanzas: Estos valores lo otorgan ellos mismos, por lo tanto, no han agregado el nuevo valor de los 4 millones y fracción que debemos, lo congelaron a noviembre, por tanto, hay una decisión tacita, no escrita de parte de ellos, de hecho, pero que no están cobrando de noviembre.

Sr. Moreno: Hay que tener cuidado, alguien dijo demandemos a la compañía. A nosotros hace rato que nos podría demandar por incumplimiento de contrato, nosotros hace mas de un año que no pagábamos y ellos cortaron el servicio un año después que nosotros dejamos de pagar, por lo tanto, Chilquinta puede aludir, daños y perjuicios a la empresa, en consecuencia, pueden subir y duplicarnos ese valor, daños, intereses y todo lo demás. Ojo, con hacerlos responsables, de algo que partió primero por acá.

No es que sea defensor de eso, pero tampoco hay que dejar de ver el error de eso, después decirle a la gente que los vamos a demandar porque Chilquinta son los culpables, al contrario, entre dos personas jurídicas tienen un contrato formal, en la cual el municipio de Quintero incumplió con el contrato, por lo tanto ha pasado un año, en que el municipio de Quintero no ha pagado los

M\$4.000., mensuales o más, no sé cuánto es, en consecuencia, no podemos hacernos los enojados porque los que tienen razón judicial y legalmente, me van a encontrar la razón son ellos. Si no nos han demandado es porque han tenido buena voluntad o porque quieren llegar a algún acuerdo.

Sr. Alcalde: Hay que negociar.

Sr. Fernández: Me imagino que el abogado municipal tiene la misma idea. Lo que hay que hacer en este caso es negociar o terminar el contrato de mantención, convenir todas las deudas y después demandar cuando este todo convenido. Es estrategia.

Sr. Alcalde: Estamos claro, como desafiamos ese tema y después como contratamos la otra parte para llegar a cobrar, lo mas probable que no va a ser de manera inmediata, pero hay que tener el catastro para hacer la petición.

Sr. Castillo: Lo primordial después de esto, deberíamos tener una persona encargada de la mantención de las luminarias, pero nosotros no tenemos ningún personal idóneo para este tipo de cosas. Chilquinta nos pueden decir mil cosas y nosotros no tenemos idea. Todos los puntos que se habló en la Comisión de mantener a una persona con conocimientos altos en este tema, que nos vea todo lo que es postación, cerca de 6.200 postes que hay, que vaya viendo todo lo que es mantención, que se haga una entrega como tienen que ser, considerando que en la mantención, hay una recepción, que sea lo mínimo que se esta cobrando, cosa si hay que cambiar insumos de los postes que la persona entienda lo que está cambiando, no que estemos pagando así una cuenta aparte o algo al aire.

Eso fue una de las cosas que planteo el señor de la empresa que fuera invitado a esa Sesión de Comisión.

Sr. Alcalde: ¿Estamos listos con la parte eléctrica? para pasar al Premval. El DOM informó que hicimos una presentación del Premval con la respuesta que había sido mal aprobado y que se presentará una reclamación a la Contraloría. Lo otro ¿hasta cuando teníamos plazo nosotros, cuales son las observaciones que se hicieron?

DOM: Estamos haciendo cuatro categorías para exigirlo, donde una primera categoría se está del punto de vista urbanístico, observando muchas de las observaciones que se hicieron en enero del 2010, que no fueron acogidas, estamos agregando además un tema que sugiere el Concejo, que es a raíz de lo que ocurrió últimamente en la zona industrial de reducir la zona industrial. Además, de modificar de industrias peligrosas a industrias molestas. Ese es un ámbito de las observaciones.

El otro ámbito de las observaciones tiene que ver con el tema medio ambiental. Es que después de un análisis exhaustivo de los antecedentes nos hemos dado cuenta que el proceso de evaluación medio ambiental por parte de la Conama, se desarrolló en cuatro etapas de la cual, nosotros tomamos conocimientos de la primera solamente, después hubo 3 adendas, donde el instrumento fue modificado sucesivamente, y no nos hizo traslado la Conama ni tuvimos la ocasión de participar, de hacer observaciones, si las hubiésemos encontrado pertinente en ese momento. Por lo tanto, estamos considerando que hay un problema de origen de procedimiento.

Después tenemos una tercera área, que tiene que ver con la estructura jurídica del instrumento, donde se ha caído nuevamente. Pensamos en algún tipo de vicio, que no hay claridad, respecto si se está modificando el Plan Intercomunal, si se está derogando o reemplazando por uno nuevo, o en su

efecto se está dejando una estructura que no es muy clara, que entre se deroga un instrumento y se dejan algunas de las modificaciones vigentes y por otro lado, se aprueba un instrumento nuevo, lo que se ve una inconsistencia finalmente en el resultado del instrumento que pueden tener consecuencia negativas en el momento de aplicarlas. Mencioné tres, en realidad porque la cuarta del término industrial que incorporamos dentro de lo que son las observaciones urbanísticas que se están reiterando de la no acogida de enero del 2010.

Sr. Alcalde: ¿mañana nosotros a que hora debiéramos estar con esto listo?

DOM: Antes de las 13:00 hrs. Solo faltan algunos detalles para afinarlo.

Sr. Alcalde: Una consulta que también va relacionada con el Premval, y dejarlo claro. El otro día participe en un Seminario de Medio Ambiente, salió que nosotros habíamos participado en participaciones ciudadanas para aprobar los campos de cenizas que están aprobadas por la Corema y el Gobierno Regional. Eso fue lo que se presentó y dijeron que nosotros habíamos participado. ¿Recibimos algún documento? ¿Respondimos?

DOM: En lo personal y particularmente como Obras no.

Sr. Alcalde: Dicen que nosotros respondimos a través de la participación ciudadana. Entiendo que no ha llegado ningún documento donde se nos haya invitado a participar.

DOM: Desconozco que paso con la persona que estaba Encargada de Medio Ambiente en ese momento, yo como Director de Obras no lo hice.

Sr. Alcalde: Quiero que se chequee si alguien tiene algún dato, de algún vecino que haya participado en alguna de estas instancias para objetar el tema de la participación.

Sr. Fernández: Se hizo, yo fui incluso estaba el Sr. Alfaro.

Sr. Carrasco: Fue en el año 2008, ocasión en que el Sr. Alfaro era candidato a la Alcaldía.

Sr. Alcalde: Entonces, hubo.

Sr. Fernández: Se hizo pero la gente no reclama.

5.3.-Postación rural.

Sr. Castillo: Es diferente que se tenga que arreglar o no o pagar todo esto, tenemos un tema grave que es el invierno con la postación rural en Santa Julia, San Ramón, por postes que hay y árboles que están por encima de los cables.

Con la venia del Concejo Municipal ha usado de la palabra la Jefe de Aseo y Ornato, Srta. Alicia Nieto Urrea.

A. y Ornato: La única objeción con lo rural es que hay que determinar si el cable es de alta tensión o no, si es así, hay que verlo con Chilquinta. Ahí no nos podemos meter nosotros.

Sr. Castillo: Por eso, hay que tener gente técnica o que ellos puedan recorrer los sectores rurales para ver este tipo de situación porque con el poquito viento que hubo, quedaron sin luz, y no tienen donde reclamar además, es bien injusto.

El otro sector es el camino costero de Loncura, totalmente a oscuras, estuve con el Concejal Carrasco desde San Pedro, donde está la Caleta, dicen también que es mucho el tiempo que están a oscuras, han pasado muchas cosas.

5.4.- Seguridad Ciudadana.

Sr. Castillo: Quería ver cómo le ha ido con el tema de la delincuencia que nos iba a tener una respuesta acerca de generar una reunión con el alto mando.

Sr. Alcalde: Para el día 9 de mayo estaría la reunión con el Prefecto en primer lugar. Ocasión en que vamos a plantear los temas del verano. Después de la Sesión pasada se tomó contacto en forma inmediata con el Prefecto de Investigaciones, se planteó un poco lo mismo que han señalado los vecinos que hay mucha droga dando vuelta, principalmente en el centro de la ciudad, el que se comprometió en enviar la Brigada de Narcóticos, los que andan de civil. Producto de esa acción se había encontrado a un traficante que distribuía desde la Chocota hacia nuestra comuna. Todos los informes es bueno entregarlos. Se comprometió en brindar apoyo, incluso para la Semana Santa.

Sr. Castillo: La otra vez, conversamos con el mayor de Carabineros, momento en que quedaron que cada 10 días iban a mandar 15 personas, que le iban a sacar a otras unidades, se hizo un par de semanas, una, dos, o tres veces. El Jefe Suboficial que los recibió en la comuna, indicó que no debían llegar tarde, no a más allá de las 10,00 horas de la noche. Andaban todos en el centro en fila india, dando vuelta que no era lo que nosotros habíamos pedido porque nos interesaba también ir a los sectores rurales.

Segundo que se pusieron a sacar parte como locos, no cumplieron la función que nosotros queríamos, estamos pidiendo de seguridad para la comuna.

Sr. Alcalde: No se ha cumplido justamente el tema que ellos dijeron que cada 15 días iban a mandar a reforzar y hacer estos operativos.

Sr. Castillo: Por eso, hay que ir a conversar con el mayor, en términos personal, pero la respuesta va a hacer lo mismo, va a llegar con antecedentes nuevos, en vez de avanzar, vamos retrocediendo. Nosotros deberíamos ser capaces, así como fuimos capaces con el Subsecretario de Salud, seamos capaces de sostener una reunión con el Director Nacional de Carabineros o alguien que nos pueda solucionar este problema que se viene arrastrando no de ahora, llevamos dos años y hemos estado reclamando.

Sr. Alcalde: Hemos tenido mala suerte porque hemos conversado con dos generales que los han cambiado, no han durado un año. El último, llegó en diciembre del año pasado, no siquiera ha recorrido la zona.

Sr. Castillo: Que se converse con el General que se vea que estamos preocupados por el tema porque gestiones se han hecho, se ha seguido luchando y avanzando en pro de tener una seguridad ciudadana y sacar algo en limpio, algo bueno que podamos conseguir con la reunión con el general.

Sería bueno porque es mucha la delincuencia que tenemos en Quintero. El Concejal Sr. Aguayo manifestó que los vio cuando estaban las personas traficando drogas.

5.5.- Corporación de Asistencia Judicial.

Sr. Fernández: Un tema bien delicado en realidad, voy a tratar de exponerlo para que se pueda entender, para tener la oportunidad de conversar con el Director de Finanzas, más allá que la decisión la tiene que tomar el Alcalde. Entre todas estas deudas que están por todos estos lados y por doquier, donde uno trata de buscar prioridades, lo que me parece súper sensato, voy a buscar las más importantes. Hay una deuda específica de la cual estoy absolutamente informado y sensibilizado, que tiene alcance que a lo mejor no se deslumbra, decir, no es tan importante se trata de la Corporación de Asistencia Judicial.

Los convenios con la Corporación de Asistencia Judicial no se han ejecutado. Pude ver el Convenio es de 32 UF mensuales, seiscientos mil pesos, no se han entregado desde hace mucho tiempo, se debe aproximadamente 13 millones y tantos de pesos. Lo que fue una conversación, acerca de lo que podría pasar, que fue lo que le paso a Viña, hubo años que la administración no pago, y lo que ocurrió en Viña, en que la administración municipal tampoco pago, y sucedió que empezaron a sacar profesionales de la Corporación, dejaron atendiendo con lo mínimo, después la gente iba a reclamar a la Municipalidad porque no tenía asistencia judicial gratuita, que es el derecho de la gente que es pobre que no tiene para pagar profesionales de la justicia y que esta en los últimos 3 quintiles.

Lo que ocurre en Quintero, hay mucha población que no tiene para pagar un abogado por demanda por alimento, cosas pequeñas y que recurren a la Corporación, eso que era una situación en pañales se que se está tratando de una realidad la Corporación ya mando un informe, lo sé porque evidentemente tengo amigos que trabajan en ese ámbito en la región. Esta en estudio el tema de Quintero, acerca de sacar o no profesionales de la atención de la Corporación por no cumplimiento de las deudas.

Hay que sensibilizar en el sentido que es lo que significa, cuando se corta por lo mas delgado un hilo, por ejemplo esta Corporación tiene dos Abogados: Abogado Jefe y el Abogado Auxiliar; dos postulantes, a veces tres; Asistente Social y tiene también un Receptor Judicial que es la persona, que a veces es muy desagradable que notifica las demandas. Una mamá que va a poner una demanda por alimentos de su hijo por \$40.000.- que es la mínima legal, y que a veces se da por \$20.000.- lo sé. Esta persona tiene que encontrar al papá y notificarlo, ahí recién comienza el procedimiento. La Corporación cuenta con ese Receptor autor, y es maravilla dentro de la Región porque son muy pocas las Corporaciones que lo tienen. Por ejemplo, si a esta persona la sacan, se detiene el proceso, se tienen que mandar a pedir un receptor de la Ligua que es la que cubre Quintero. Así, como en las Postas Servicio de Salud. La persona de la Ligua viene a Quintero una vez cada tres semanas. Estamos hablando de esa persona que no tiene plata para darle de comer a su hijo, va a demandar y se va a demorar en notificar dos meses o tres meses quizás. O que pasa con la Asistente Social, si no hay, van a ocupar las Asistentes Sociales del municipio, con toda la carga que tienen y que va a pasar cuando se empiecen a terminar los Abogados o los postulantes, van a empezar a llegar al Departamento Jurídico a pedir que los represente

S. Municipal: En los tribunales llega mucha información, ahí en la Cuenta Pública aparece.

Sr. Fernández: Del Tribunal, pero no de la Corporación porque esta hace sus propios informes, pero cuando la Corporación no da su informe también se los va a pedir a la Municipalidad.

Sr. Castillo; Es el pago que nos hacen a los pobres de Quintero.

Sr. Fernández; Entiendo que hay deuda y déficit súper grande, más o menos trate de ver algunas luces con amigos míos en Valparaíso, Viña, de cuales son las soluciones que ocurrieron en otros municipios, tampoco es que seamos los únicos de todo Chile que este endeudada con ellos, somos unas de las que tiene mas meses de morosidad, es bien triste, estamos rompiendo el record, pero si se ha dado, que en algunos lugares se ha convenido las famosas deudas, bajarlas, pero se ha seguido pagando por el hecho de seguir pagando. Por ejemplo, en Quintero no se paga hace mas de un año, decir que no se en mayo, seguimos pagando mayo, Junio, Julio, y esa deuda se sigue pagando mas adelante, pero es para demostrar que esta la intención de pagar porque va a ser muy feo, cuando empiecen a sacar a los profesionales y la gente no tenga quien los represente. Es la primera autoridad la que toma la decisión a quien paga a quien no, nosotros solo aconsejamos.

5.6.- Peticiones Junta de Vecinos Alonso de Quintero.

Sr. Fernández; En una Sesión de la Comisión de Ordenamiento Territorial con el Concejal Sr. Aguayo hace dos semanas, que paso por el Concejo de la semana pasada, quería saber porque evidentemente fui a preguntar, converse con los vecinos, no se ha hecho nada, quiero saber que sienten con el tema que se manifestó hace tres Sesiones, es mas antes que vean las cartas, del cierre perimetral de Alonso de Quintero, del Colegio Inglés etc., que la Directora de Transito se comprometió en abordar estos temas.

Sr. Alcalde; Frente al sitio particular donde hay unos juegos, consulte al DOM., que la persona esta notificada,

Sr. Alarcón; Pero no ha cerrado, se debió haber cursado una multa.

Sr. Fernández; No sabia que se había hecho eso.

Sr. Fernández; Tránsito quedo con tres cosas: arreglar el paradero para los niños que bajan al Colegio Inglés, con pintar el paso de cebra, te pueden decir que tampoco hay pintura a lo mejor, por último hacemos una vaca y compramos pintura, porque hay un colegio, muchos niños que pasan por ahí.

Por otro lado, Tránsito se comprometió, en forma inmediata a cambiar los signos de calles, porque esa es la manera de evitar el peligro del disco "pare" que está así asa, en esa misma semana y no paso nada tampoco.

Sr. Alcalde; Lo que paso es que la Directora de Tránsito se enfermo, tenemos una subrogante.

Sr. Fernández; Señora Alicia Nieto, a usted le voy a preguntar todas esas cosas. Se trata de la función, no de la persona.

5.7.-Postación.

Sr. Alarcón; Como dijo el Concejal Sr. Castillo. Anoche fui a ver a un enfermo en el Pasaje Barcelona con Orión mas allá, al llegar a Gómez Carreño, es una boca de lobos en ese sector están todos los postes sin luz. Nosotros no podemos esperar unos dos o tres meses más para poder ir a solucionar eso. Ahí mismo, tenemos gente de parte de Salud viviendo ahí.

Sr. Alcalde: Que el DOM haga lo mismo que hizo con la Plaza

5.8.- Gimnasio Municipal;

Sr. Alarcón: Hace bastante tiempo, en un Concejo solicite para la bajada de la entrada del Gimnasio y en los vidrios colocar huincha deslizante para evitar que las personas se accidenten. Fui hablar con ellos, me dijeron que para comprarla debían tener cinco o tres cotizaciones para comprar. Consulte en la Barraca el costo es de \$6.000.- Es aberrante lo que me dijo una niña de Prevención de Riesgos.

Sr. Moreno: Por seguridad por tratarse de un recinto masivo se debe actuar con celeridad.

Sr. Alcalde: Que el administrador municipal vea esta situación y se adquiera por caja chica.

5.9.- Comisión Investigadora del Congreso- Medio Ambiente,

Sr. Alcalde: Por invitación de la Diputada Andrea Molina participamos de la Comisión. Decir, que hay sentimientos encontrados a lo que planteamos nosotros con lo que las demás personas plantean. De manera previa a nuestra intervención estaba la gente del Comité de la Greda.

El sentimiento de estas personas, es la de quedarse ahí, poco menos sentí que estaban negociando con la empresa, le creen a la empresa, por eso decidí un poco dar a conocer la génesis y contar lo que era Chilectra y Enami en eso tiempos que estaba en territorio de Quintero, en el Gobierno Militar se paso a Puchuncaví porque en el fondo la mitigación y compensaciones han sido nada para todos los daños que han causado.

Entregamos una solicitud, por sobre todo exigíamos que se legislara en las normas de emisión, que a nosotros no nos interesan los cambios ni los costos sociales que ha pagado la comuna lo asumen las empresas sino que el Estado tiene que hacerse responsable y lo que ha pasado históricamente en la comuna del Plan de Descontaminación que fue insuficiente.

Intervenimos los dos Alcaldes. Se nos va a citar a una nueva reunión, pensé que se habían hecho llegar todos los informes de contaminación que hay hasta el día de hoy, nosotros le dijimos que algunos lo manejaba el Servicio Nacional de Salud, que lo conocían del año 2000, donde se manejaba el área de manejo contaminada, les pediría autorización creo que es sumamente grave.

Hoy día andaba nuevamente la periodista que hizo el reportaje en Chilevisión, yo no lo vi, que saco el reportaje de Maitencillo, justamente quiero pedir autorización, le habían entregado un informe reciente donde la gente sigue dándose el tema de la contaminación en la misma cantidad, igual la bahía y las áreas de manejo. Me parece sumamente grave, nosotros dijimos que habían responsables, que las autoridades sabían de este informe, que vieran todos los informes.

En esa reunión también se nos preguntó con los Diputados si se habían hecho acciones informadas a la comunidad en hacer prevención específicamente que en eso temas, desconozco que debido a esos informes se hayan hecho cosas ya sea de informar o de mitigar el impacto. Quedamos de entregar todos los informes que hasta el día de hoy, hay por el tema de la contaminación.

Me sorprendió que la periodista anduviera con un informe de un estudio reciente, que dice que las áreas de manejo están tan contaminadas como se analizo tiempo atrás.

Sr. Alarcón: Mientras no se le diga a las empresas, usted hasta aquí no mas, no pueden contaminar mas, porque nadie le ha dicho nada, siguen trabajando normal porque entre que recopilen mas antecedentes, siguen funcionando, sin adoptar medidas.

Sr. Fernández: Para eso esta la ley.-

Sr. Alcalde: Me gustaría que les diéramos unos dos minutos para que nos expliquen los representantes del sector pesquero, Sr. Roberto Monardes para que nos señalen de donde lo recopilaron los antecedentes que andaba trayendo la periodista.

Con la venia del Concejo Municipal hace uso de la palabra el Asesor Sr. Roberto Monardes.

Sr. Monardes: La verdad que del año 2000 se cierra en Ventanas porque había superado en 200 veces la norma del cobre, plomo, zinc, posteriormente el año 2005, por instancias del Gobierno a través de Sercotec, se creó una cooperativa que se llamó Pacificoop la que agrupaba a 11 Caletas, desde los Molles a Algarrobo, entre ellas estábamos nosotros. Participábamos y exportamos 700 millones de pesos en locos a Rusia. Posteriormente decidimos exportar a Europa.

La comunidad Europea nos pidió un estudio, no teníamos la plata y se pidió al Fondo de Fomento Pesquero. En ese estudio aparecieron algunos indicios de materiales de metal pesado, en algunos productos como así también con los informes de Esvál posterior a la planta de tratamiento bajo el mar. A raíz de eso nosotros pedimos al Subsecretario de Pesca un fondo para poder optar y para ver como estaban las Áreas de Manejo de la Bahía de Quintero, y como Caletas Unidas, Embarcadero, El Manzano, Papagayo, nos aprobaron 4 millones de pesos a través del Fondo de Administración Pesquera.

Hicimos el Estudio con la Universidad del Mar, el cual lo entregaron recién el fin de semana pasado a la Subsecretaria de Pesca, el cual mas del 95% de los recursos extraídos que son de nuestras Caletas Pesqueras, mas Horcón, superaban los metales pesados, entre 40 o 80 veces metales pesados como; zinc, plomo, arsénico.

En vista de este documental, de este reportaje que hizo María Espinosa, conversamos con ella para contarle que no solamente había ese tipo de metales, y que nuestros productos están contaminados. Entregamos ese informe extraoficial, el día 12 de abril a la Subsecretaria de Pesca. Nosotros le haremos llegar el informe oficial al Alcalde, con los resultados donde dice que superan las normas entre 20 y 80 veces.

Sr. Alcalde: A nosotros nos interesan esos antecedentes porque justamente la Comisión nos ha solicitado. Yo pensando que había hecho llegar el informe o lo habían pedido, no tenían ningún informe de lo que nosotros manejamos. Todos esos antecedentes hay que hacerlos llegar a la Comisión. Estamos invitados a una segunda sesión porque la primera se hizo extensa, además que los partidarios están también en otras Comisiones.

La periodista que esta informando el Sr. Monardes, decir que Quintero no aparecía en nada, tuvo todo focalizado en Puchuncaví, cuando dijimos que nosotros éramos un poco los que habíamos iniciado la discusión que no tan solo eran las políticas, serían mucho mas los daños, como lo decía muy bien el Sr. Lucero, las familias Quinteranas y todas las cosas que se han hecho de la gente, que no sabemos porque murieron. El otro día les dije que me he dado cuenta que a todos los funerales que voy, las mayorías son por cáncer.

Esos son los estudios que se tienen que hacer llegar.

Sr. Monardes: Lo último que nos motivo fuertemente, fue ver la realidad de nuestros recursos, fue producto de la demanda que hicimos a Codelco el año 2007, la Subsecretaria del Servicio Sanitario multo en 15 millones a Codelco porque los riles que estaban botando en la comuna, superaban los nueve mil a la norma de los coliformes fecales. Por esa razón nosotros demandamos por el daño ambiental.

Sr. Alcalde: Con la ayuda de los profesionales, con los dirigentes, con toda la comunidad, creo que en este tema no se como buscar y apoyar mas en una asesoría. Me están invitando a un Encuentro de Asiva, nos vamos a encontrar con toda esta gente que está agrupada en esta Asociación y la verdad que las posiciones son bien encontradas y la gente de Asiva, cree tener la opinión que nos dan a conocer el otro día, que poco menos nosotros debiéramos estar agradecidos de todo esto, porque los asociados de Asiva, de cierta manera han generado empleo y oportunidades de trabajo, lo explicaban de una forma muy despectiva.

Como enfrentamos o como tocamos estos temas que impactan y nosotros aun no logramos sentarnos ni con el Gobierno o redactar un documento que trabajamos con el anterior Gobierno, que quedo todo esto cortado, hay que replantear estos temas. No hay ninguna voluntad de reconvertir a nuestra gente que les quitaron las áreas de manejo a los pescadores. Les dijeron mire estos trabajadores no van a trabajar mas porque están todos con este problema, pero si los vamos a preparar para que sean artilleros, que sean mecánicos, sean marinos, sean los capitanes, no hay ninguna lógica en ese cuento lo hemos gozado lo hemos planteado, pero de plantear cosas mas concretas. No se si son abogados, economistas, , que es un poco la deuda social que tenemos nosotros, que venimos arrastrando y que la viene asumiendo el municipio, nadie se hace cargo. Como Ministerios es como un desahogo, si te he visto no me acuerdo y el drama sigue, entonces en eso me gustaría no se, la Comisión de Salud pueda dar un sentido a esto.

También me enteré en esa conversación, que el Premval se va a rechazar y que se van a tomar las opiniones de Quintero y Puchuncaví, no nos han llamado, no nos han dicho, estas son todas estas contraindicaciones, no nos han contestado, siento que no nos pescan. En la sesión de la Comisión lo manifesté. Denuncie al Jefe de relaciones laborales, que es una práctica la de bay pasearse a los dos municipios: Quintero y Puchuncaví, lo dije con nombre, Maximiliano Soto, viene con la misma lógica del Gobierno Militar, se entendía con el Intendente que era General, y con el Alcalde no se entendía. Esa lógica la aplico y la derivó a todas las empresas, se reúnen todos los Relacionadores Públicos y comparten la misma opinión. Por eso, no nos toman en cuenta y sacan dinero de Codelco, como Enami. Si ustedes ven en televisión como Enap ha funcionado, es porque hay un equipo comunicacional que a nosotros nos han ocultado esta realidad, que han distorsionado en no enfrentar lo que han producido las empresas hacia la comunidad, y a nosotros no nos han inflado. Se entendían con Luis Guastavino y con Iván de la Maza, que nos vulneraron y que no nos atendieron todas estas quejas que hemos hecho por todos lados.

Pareciera y que es entendible, que nosotros comunicacionalmente no hiciéramos nada y que estamos planteando en toda índole de cosas, haciendo ver la situación que nos pasa. La pobreza de Quintero, es un poco a esto, de lo que hemos asumido de deuda de arrastre, pensando que íbamos a ganar, si sumamos y al final de los resultados no sumamos nada, restamos y sumamos mas deudas, no hemos logrado nada, entonces a mi me gustaría buscar el punto de cual es la deuda.

Insisto la actividad pesquera no viene sola sino que con familia, todos sabemos como van las Caletas, imagínese la carga social que viene, vivienda, salud, ayuda social, también hay que decirlo delincuencia, todo se suma, todos aportan un poquito.

En eso me gustaría que nos centráramos un día para encontrar los apoyos técnicos, conversarlo y ver con nuestros Senadores, Sra. Lily Pérez, Ignacio Walker y todo los que se están sumando, Chaguan, nosotros teníamos nuestro diagnóstico se lo habíamos presentado al Gobierno.

Eso quería informar la periodista me sorprendió, mañana dice que va a salir la nota y va hacer un extracto.

Se cierra la sesión siendo las 18:50 horas.



YESMINA GUERRA SANTIBÁÑEZ
SECRETARIA MUNICIPAL



[Handwritten signature]
JOSÉ VARAS ZUÑIGA
PRESIDENTE